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Alla Consigliera regionale 
Maria Carla Chiapello 
Gruppo Moderati 

Al Presidente del Consiglio regionale 
Mauro Laus 

Direttore del Gabinetto della Giunta 
regionale 
Dott. Luciano Conterno 

Oggetto: interrogazione ordinaria a risposta scritta "problematiche di connessione nella 
rete informatica del palazzo regionale di Cuneo-Corso Kennedy 7bis. 

In merito all'interrogazione n. 1157 a risposta scritta presentata dalla Consigliera Maria 
Carla Chiapello, si inviano in allegato gli elementi di risposta richiesti. 

Distinti saluti. 
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INTERROGAZIONE ORDINARIA A RISPOSTA SCRITTA N. 1157 
PROBLEMATICHE DI CONNESSIONE NELLA RETE INFORMATICA DEL PALAZZO 

REGIONALE DI CUNEO — C. KENNEDY Ibis. 

RISCONTRO 

Il problema risulta oggi superato attraverso l'attivazione, avvenuta in data 23 agosto u.s., di 
un ponte radio che raggiunge la sede regionale di Corso Kennedy partendo dalla vicina sede 
cuneese dell'Università degli studi di Torino (già collegata con una propria fibra ottica al nodo 
locale della rete Wi-Pie) che ha concesso, tramite il consorzio Top-IX, l'utilizzo non oneroso della 
propria infrastruttura per la connessione ad una dorsale dati di adeguata capacità. 
Tale soluzione, ancorché performante fmo a una disponibilità di banda di 100 Mbps, deve essere 
considerata temporanea e finalizzata a fornire il necessario servizio fino al completamento della 
connessione in fibra, cui si continua a lavorare come soluzione definitiva, pur dovendo tener conto 
delle significative difficoltà che si sunteggeranno tra breve. 
La soluzione prescelta permette l'attivazione del servizio a costi significativamente contenuti, 
mantenendo la necessaria continuità di esercizio della rete VOIP. 
La realizzazione tecnica è stata resa possibile, oltre che per l'ospitalità dell'Università di Torino, 
dalla collaborazione in materia tra CSI (che ha in carico il coordinamento nel disegno delle reti 
regionali e il ruolo di centro di gestione tecnica delle stesse) e il già citato consorzio TopIX, che 
comprende tra i propri membri sia Pubbliche Amministrazioni Locali sia operatori economici di 
telecomunicazioni; operativo dal 2002 nella- gestione di -un-Internet Exchange---IX—per-lo-seambio-
del traffico Internet nell'area del Nord Ovest. 

Il ricorso a una soluzione tampone si è reso necessario per molteplici ordini di difficoltà. A 
fronte di una richiesta del DEC del contratto SCR-Fastweb emessa 1'8 febbraio u.s., relativa al 
potenziamento in fibra di diverse sedi tra cui quella di Corso Kennedy a Cuneo si sono evidenziate, 
nel caso specifico e a seguito di ulteriori interlocuzioni, le seguenti criticità: 

la mancata autorizzazione da parte di Telecom alla cessione in uso delle tubature richieste 
per la posa della fibra nonché la saturazione di altre tubature individuate come alternativa; 

l'indisponibilità da parte del Comune di Cuneo a permettere un ulteriore scavo. 

Da qui la scelta della soluzione temporanea sopra descritta. Si ribadisce comunque che continuano 
da parte dei ns. uffici e di CSI Piemonte, gli opportuni solleciti nei confronti sia di Telecom sia 
soprattutto del Comune di Cuneo affmché si possa dare avvio agli scavi per la posa di fibra ottica. 

A disposizione per eventuali chiarimenti, si porgono i migliori saluti. 


